

18 Julio de 1936 || **7 años** de crímenes **sin nombre** || 18 Julio de 1943

CENTENARES DE FUSILADOS DIARIAMENTE

Miles de presos en las cárceles. El pueblo vejado y hambriento bajo el terror nazi.

MADRID. — La represión nazi ha cesado desde que se inició al ocupar el territorio republicano las fuerzas de Franco. Aun hoy en día se ejecutan todas las noches de 400 a 500 personas en el cementerio del Este. Durante las noches es fácil oír los estampidos de las balas de los piquetes de ejecución. Hay cerca de un millón de presos. Además de las detenciones definitivas se producen las llamadas detenciones provisionales, en visperas de las fiestas del régimen, como por ejemplo la del "Día de la Victoria". En este día, la policía detuvo a muchas personas, hombres y mujeres, en las grandes casas de departamentos que hay en el Paseo de la Ronda (Cuatro Caminos). En Madrid, cuando se detienen dos o más personas, inmediatamente son invitados a circular por las fuerzas de orden público. (Datos proporcionados por un camarero de un Café de Madrid).

BARCELONA. — Las cárceles y campos de concentración llegaron en ciertos momentos a ser totalmente inca-

Esta es la obra de FRANCO y FALANJE

naces para el número de detenidos tan espantoso que existía. Han encuadrado a los presos republicanos en batallones de trabajo forzado, que por una miseria les explotan bárbaramente. Los presos reparan puentes, carreteras, construyen aeródromos y bases militares, hacen iglesias y cuarteles, trabajan en las minas. Aún así son muchos los presos que quedan en las cárceles. El cálculo aproximado de un millón de presos hace unos meses no era muy equivocado. Ahora, francamente, en las cárceles el número quizás sea mucho menor, pero hay que ver la gente que trabaja en esos batallones. La medida de crear esos batallones es idea de los nazis para explotar a los presos. Ahora bien, en Barcelona se fusila aun diariamente. Sigue el Campo de la Bota siendo el escenario de estos crímenes. La gente que vive por los alrededores de las cárceles son los que dan las noticias de que ayer fueron sacados en camiones durante la

noche muchos presos. ZARAGOZA. — La represión continúa terrible. Se extiende incluso hasta los falangistas dudosos. Enrique Orzábal, señorito falangista de Zaragoza, fué detenido por hablar de los partes ingleses y de la mala suerte de los nazis, siendo pelado al rape y queriendo darle ricino. Para ello le encerraron en una habitación con tres especialistas en torturas. En octubre de 1941, había en la cárcel de Torrero 4.500 presos, sometidos a un régimen especialmente estudiado para que se muriera la peste. En octubre de 1942 ha habido muchos fusilamientos. Casi todos los buenos médicos de Zaragoza han sido fusilados, entre ellos los hermanos Muniesa, Pérez Lizano, Orean Sanz, Casimiro Sarriá, diputado de Izquierda Republicana fué muerto a palos. Se ejecuta a mucha gente a garrote vil en las cárceles. Tanto como el problema de la guerra preocupa el del terror. La amnistía es un clamor tremendo, to-

do el mundo quiere la amnistía. Ese es el grito que sale del corazón de todos los españoles. (De un abogado, anti-guerrillero). SANTANDER. — En una sola cárcel de esta ciudad, hasta 1940, habían fusilado "legalmente" a 1.500. En las cárceles hay gran cantidad de tumbas hercúlicas hasta el punto de que en esta misma cárcel se hizo un reconocimiento y el 80% de los presos eran tumbas hercúlicas declaradas. VALENCIA. — Continúa con saña terrible el terror. Todas las semanas sacan a fusilar dos veces. La semana que salió la informante de esta nota, habían fusilado más de 40 personas en esa ciudad. No les hacen juicio ni nada. Los fusilan como les da la gana. (De una señora católica). ZAMORA. — El terror ha sido algo horrible. Solamente en Zamora y los pueblecitos de alrededor han asesinado a más de 20.000 personas. Y algunas familias las han arrasado por completo. A ella le han matado 11 familiares, entre ellos a 5 hijos cubanos y comunistas y a su nuera. La nuera cuando la fusilaron estaba embarazada de 9 meses. Le faltaban 3 ó 4 días para dar a luz. Los falangistas organizaron con su fusilamiento un espectáculo. Le dieron varios tiros en el pecho y cayó muerta, pero seguía moviéndose en el suelo porque la criatura se movía y la arrastraba. Fué entonces que un falangista en medio de burlas y risas se acercó con una pistola y le dió varios tiros en el vientre. Al día siguiente las señoritas falangistas se jactaban de que habían matado a la hija del co-

munista y referían entre risas el comentario, diciendo que se habían divertido muchísimo. En cierta ocasión estaban fusilando en la carretera de Zamora, en el puente de piedra, cuando pasó un lechero montado en un burro. Comentó en voz alta la cosa diciendo que aquello no estaba bien. Inmediatamente los falangistas le hicieron apearse del burro y le fusilaron también. El río bajaba todas las madrugadas con cientos de cadáveres que llegaban hasta Oporto (Portugal). Por esta razón dejaron de asesinar en el río. El compañero Carnero, Srío. General de la Construcción, se encontraba escondido en casa de una mujer a la que los falangistas habían asesinado a un hijo. Practicaron un día un registro los falangistas y asesinaron en la misma casa a Carnero. Una hija de la dueña pretendió huir y la asesinaron en la misma puerta de la casa. La dueña fué detenida y fusilada más tarde. Otra hija que había ido por ropa al volver fué detenida y asesinada también. Al hijo de la "francesa" le asesinaron en el río. Estando vivo le arrancaron las uñas de cuajo y le cortaron los testículos, rematándolo a culatazos. Actualmente la cárcel de Zamora está repleta de presos. En los campos de concentración hay muchísimos presos. Los campos de concentración están en Valladolid. eS calcula que en toda España hay más de 700 MIL presos y han asesinado muy cerca del millón de personas. En Madrid los primeros días mataban más de mil personas. En Asturias cuando entraron los fascistas formaban viejos, mujeres y niños en las plazas y los asesinaban con fuego de ametralladora. (De una señora de Zamora a quien le asesinaron 5 hijos).



€ 1.000 para **TRABAJO** en su décimo segundo aniversario **14 de Julio**

Recolectados ya: € 108.75. El c. Alfaro, de Heredia, con su lista N° 26, recolectó: € 55.25. ¿Qué informan las otras Secciones? ¿Qué informan las otras células? Esperamos las listas de recolecta en el curso de la primera semana de julio.

€ 2.00 es la suma que debe recoger cada militante para completar entre todos: € 1.000.

14 DE JULIO — DECIMO SEGUNDO ANIVERSARIO DE NUESTRO SEMANARIO:

- 1º—No queremos quedar en lista negra, nos dicen de Puerto Cortés y de Puntarenas, por eso intensificamos el cobro de recibos. Además, cada agente de Puntarenas y Puerto Cortés, nos envían € 50.00 de abono a la deuda.
- 2º—Estamos preparando un detallado informe de la situación económica del periódico. Quedarán en lista Roja las mejores agencias. En lista negra las agencias incumplidas.
- 3º—Compañeros Agentes de TRABAJO: Urge devuelvan pronto las fórmulas con los datos del periódico que necesitamos para el informe general. —Luisa González.

La QUINTA COLUMNA

redobla sus actividades en los ESTADOS UNIDOS

El Comité Dies, el KU-KUX-KLAN, HERST y la reacción desatan campañas racistas

Las noticias recibidas de los Estados Unidos durante los últimos días incluyen dos de gran importancia y que revelan que la quinta columna redobla sus siniestras actividades en aquel país, tratando por todos los medios de debilitar la unidad nacional y de sembrar luchas raciales de típica contextura nazifascista. Una de dichas noticias procede de Los Angeles, el importante puerto sobre la costa del Pacífico. En dicha ciudad los muchachos hijos de mexicanos, que viven allí en gran número, habían organizado una de esas pandillas tan propias de chicos y que en todos los países del mundo existen. Se hacían llamar los "pachucos", se vestían en forma

original y hacían diabluras propias de su edad, provocadas por su difícil situación psicológica, porque, siendo hijos de padres mexicanos, y, a su vez, ciudadanos yanquis, están inadaptados al medio y sienten sobre sí el prejuicio de los gringos y un cierto rencor de sus padres. Estos "pachucos", en cierta ocasión se propusieron y atacaron un marinero. El hecho, que debía haber sido investigado y castigado en la forma habitual por la policía, sirvió para que toda la cadena de diarios de Hearst desatara una campaña alarmante y asquerosa de típica filiación nazi, atribuyendo a los chicos intenciones que estos nunca habían tenido y levantando los ánimos de la población contra

ellos. Por fin lo consiguieron y una noche las turbas de Los Angeles se lanzaron a la calle con un vergonzoso deseo de venganza contra unos muchachos inermes. Estos perseguidores, instigados directamente por la más feroz y oscurantista de las reacciones, se dirigieron a todos los teatros de la ciudad, penetrando a la fuerza y ubicando a los muchachos mexicanos, cualesquiera que fuesen, los llevaban al escenario, les quitaban los pantalones y les daban una chilillada tan salvaje y cruel que los niños tenían que ser llevados luego a los hospitales de la ciudad. Esta persecución se extendió luego a los barrios mexicanos (Pasa a la pág. 41)

MITIN 5 de JULIO a las 7.30 p. m.

1o. Capítulo del programa de Vanguardia Popular. Jaime Cerdas.

2o. La ley de lucha contra la especulación. Luis Carballo

A LAS 7 p. m. ENSAYO DE LOS COROS

Forjando VANGUARDIA

En preparación los nuevos carnets de "Vanguardia Popular". Todas las células y comités deben enviar las listas de los militantes que saben cumplir con la disciplina del Partido, para extenderles los nuevos carnets.

Una ciudadanía extraordinaria

Las palabras temor, miseria, desocupación, enfermedades, hambre,

no tienen vigencia en la UNION SOVIETICA; el futuro no depende más que de una cosa: EL TRABAJO. Allí la solidaridad no es una palabra hueca. Es una PRACTICA SOCIAL

Hace algunas semanas nos trajo una pequeña información cablegráfica una noticia excepcional. Un matrimonio soviético se dirigía Stalin en solicitud de permiso para trasladarse al frente piloteando un tanque que deseaba comprar con el producto de sus ahorros. El permiso fué concedido. El tanque fué comprado. Y un hombre y una mujer del

pueblo realizaron su anhelo de unirse a los soldados del Ejército Rojo conduciendo el artefacto bélico adquirido con tal finalidad. Unos días más tarde se repitió el hecho. Se trataba esta vez de un campesino que aspiraba a adueñarse de un avión para combatir contra los invasores. Pedía que se le permitiera comprarlo con sus ah-

orros y conducirlo personalmente. Su solicitud fué concedida. Luego los casos análogos se multiplicaron. En distintos lugares, hombres del pueblo manifiestan su intención de adquirir tanques, cañones, ametralladoras, etc. Disponían de ahorros y deseaban ponerlos a contribución del esfuerzo colectivo para ayudar al aplastamiento del nazi-fascismo bes-

tial. Hermosos razgos de este tipo comenzaron a sucederse ininterrumpidamente. El hecho más reciente acaba de producirse. Es el arribo a Stalingrado del obrero Nikolai Lunin conduciendo un tren con un gran cargamento de carbón. Lo compró con sus ahorros en la región de Novosibirsk. Y lo maneja personalmente hasta Stalingrado para

donárselo a los habitantes de la heroica ciudad. Es un aporte particular. El aporte del ciudadano Nikolai Lunin a sus hermanos de la gloriosa urbe que se alza a orillas del Volga. A su llegada el propio Lunin anuncia a los stalingradenses que pronto les llegarán otros auxilios; otros trenes cargados de alimentos que con

DOS NUEVAS CELULAS:

1º En Paso Ancho se ha constituido una nueva célula, por trabajadores inteligentes y preocupados por el porvenir de su país.

2º Célula JOSE DIAZ. Un numeroso grupo de panaderos se ha organizado en una célula, que lleva el nombre de José Díaz. Esperamos que estos compañeros sabrán honrar con su trabajo, el nombre del gran dirigente obrero español.

€ 56.00 FALTAN para cancelar la deuda de los folletos. ¿Cuándo enviarán ese saldo los compañeros que todavía deben folletos?

PESAME

El Partido "Vanguardia Popular" y especialmente la Célula "Amado Rojas", presentan por este medio sus sentimientos de pesar al compañero Manuel Solera Solera, Srío. General de ese organismo de base, por el fallecimiento de su señora esposa, acaecido en la noche del martes 29 del pasado mes de junio.

PEDIMOS a todas las fuerzas democráticas nacionales que levanten su voz de protesta contra los crímenes del terror falangista en ESPAÑA.